



Jornada de Formación en Cultura de Paz – Jueves, 7 de noviembre de 2024, a las 10,15 en el Salón de Actos del Campus de la Yutera (Edificio Verde)

Organizada por la Facultad de Educación de Palencia y el Departamento de Pedagogía, en colaboración con la Asociación Española de Investigación para la Paz (AIPAZ), constará de la impartición, a lo largo de la mañana, de dos seminarios sobre el fomento de una cultura de paz. El primer seminario analizará el tema de **La paz como cosmovisión** y será impartido por el profesor emérito de la Universidad de Valladolid, Martín Rodríguez Rojo.

El segundo seminario lleva el título de **Tecnologías para la Paz** y será impartido por Ana Barrero Tíscar, Directora de la Fundación Cultura de Paz y presidenta de AIPAZ.

La paz como cosmovisión:

Tras la realización de un breve análisis de la situación en que se encuentra la sociedad actual, se pasarán a exponer los conceptos de paz y de educación para la paz. La paz se considera aquí como una triple respuesta a una triple agresión. Las agresiones se cometen contra uno mismo, contra los demás y contra la naturaleza. La paz debe, por tanto, ser capaz de concienciar al hombre y a la sociedad en su conjunto, en una triple dimensión: la armonía consigo mismo, con los demás y con la naturaleza. Estará así justificado entender a la paz como la triple comunicación conmigo, con los otros y con lo otro. Con otras palabras, paz es la regulación de los conflictos usando la no violencia. La educación para la paz consistirá, consecuentemente, en formar a las personas como sujetos capaces de construir esa armonía o comunicación consigo mismo, con la sociedad y con la naturaleza. Entender así a la paz y a la educación para la paz equivale a poseer una cosmovisión que nos explicará por qué y para qué estamos en este mundo los humanos: para transformar con nuestra lucha por la paz el militarismo que, desgraciadamente, nos invade.

Tecnologías para la Paz

Taller/seminario sobre el papel de las tecnologías de la información y la comunicación para el fomento de una cultura de paz, teniendo como objetivo poner de manifiesto la importancia y utilidad de las tecnologías de la información y la comunicación para la transformación de culturas de violencia por culturas de paz.

Se resalta la importancia de concienciar a los/as jóvenes del impacto de sus acciones en Internet y las redes sociales, y de la necesidad de hacer un buen uso de las herramientas, que favorezca actitudes y valores de empatía, solidaridad, comprensión, cooperación, justicia e igualdad. Promoviendo, al mismo tiempo, el rechazo y desarticulación de discursos que fomenten cualquier tipo de violencia.



Martín Rodríguez Rojo es profesor emérito de la UVa. Ha sido profesor universitario en Oviedo y en Valladolid durante cerca de 30 años. Doctor en Pedagogía y Director durante un largo periodo del Departamento del mismo nombre en la Facultad de Educación de la UVa. Ha impartido cursos y conferencias en varias universidades de Europa y en prácticamente todos los países de Latinoamérica, especialmente en Bolivia, donde ha contribuido a la formación de maestros y profesores de Enseñanza Media durante varios años. Ha sido presidente del Voluntariado de la UVa, fruto de cuya experiencia ha publicado el libro *Cartas al Voluntariado de la UVa* que, junto a *Bolivia desde mi ventana* y *Hacia una Didáctica Crítica* forman parte de un extenso elenco de publicaciones. En la actualidad, forma parte de la Junta directiva de AIPAZ. Activista social, es miembro de la Caravana «Abriendo Fronteras» y cooperante local e internacional.



Ana Barrero Tíscar, es Directora de la Fundación Cultura de Paz y Presidenta de la Asociación Española de Investigación para la Paz (AIPAZ), la red de centros, fundaciones, ONG, cátedras e institutos universitarios de educación y de investigación para la paz del Estado español.



Universidad de Valladolid
Departamento de Pedagogía

Entre otros cargos, es Miembro del Consejo del Instituto Universitario de Derechos Humanos, Democracia, Cultura de Paz y no Violencia (DEMOSPAZ-UAM). Miembro de la Comisión Asesora de Paz y Derechos Humanos de la Cátedra UNESCO Pau Casals; Vocal en el Consejo de Desarrollo Sostenible, adscrito al Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 del Gobierno de España. Vocal de la sección española de la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad (WILPF España), etc.

Entre sus líneas de investigación están la convivencia y la paz en ciudades y territorios, en esta línea ha participado en el desarrollo de la Agenda Local de Paz y Convivencia; las tecnologías para la paz y la alfabetización mediática e informacional para una cultura de paz.